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REUNIÃO DE COLEGIADO – MESTRADO PROFEPT 

Ao  décimo nono dia do mês de fevereiro de 2024, às 10h00,  iniciou-se a reunião em
formato  virtual do  Colegiado  do  Mestrado  ProfEPT,  através  do  link  de  acesso
https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/poliana-dare-zampirolli-pires,  presidida  pela
Coordenadora  do  Programa,  Sra.  Poliana  Daré  Zampirolli  Pires,  e  tendo  como
participantes os professores Aldo Rezende,  Danielle Piontkovsky, Danielli Veiga, Edson
Maciel, Giovani Zanetti,  Larissy Alves, Maria José Resende,  Octávio Cavalari, Pollyana
dos Santos, Renata Gomes, Rogério Caliari, além dos representantes discentes Leonardo
Ferreira e Criscielli Bonella e a bolsista do ProfEPT Júlia de Freitas. Como pauta foram
abordados  os  seguintes  pontos:  Pedido  de  prorrogação  de  defesa  de  qualificação  e
dissertação (Turma 2022); Pedido de trancamento de matrícula da estudante Moramey
Regattieri  (Turma 2022);  Situação dos alunos da Turma de 2021; Exame Nacional  de
Acesso (ENA); Programação da Aula Inaugural; Atualização do Processo de Minuta e
Edital  de  Estágio  Pós  Doutoral;  Outros.  A  Coordenadora  Poliana  Daré  deu  início  a
primeira reunião de 2024, saudando todos os presentes e introduzindo o primeiro ponto
de pauta em relação ao pedido de prorrogação de defesa de qualificação e dissertação
dos alunos da Turma 2022. A turma em questão completa 24 meses em março, os alunos
que solicitaram prorrogação do prazo para qualificação: André Freire, Caroline Magevsky,
Jackson  Rosa  da  Silva  (foi  concedido  mas  precisou  trocar  de  orientação),  Leonardo
Ferreira,  Moramey  Regattieri  (solicitou  pedido  de  prorrogação  de  qualificação  em
dezembro e solicitou trancamento em janeiro). A palavra foi concedida aos orientadores
para informarem sobre seus alunos. A orientadora Danielle Piontkovsky falou que a aluna
Caroline  Magevsky  ainda  não  entregou  o  texto  e  continua  na  mesma  situação  das
reuniões anteriores, ainda comentou sobre os atestados da mesma. Danielle ressaltou
que marcou uma reunião para o mês de dezembro de 2023 que não aconteceu e o texto
ainda não foi encaminhado à orientadora para possíveis trâmites acadêmicos, devolutivas
e  marcação  da  banca  de  qualificação.  Leonardo  Ferreira,  representante  discente,
comentou que a aluna contatou o representante da turma, solicitou desculpas à Danielle
(por meio do representante), afirmou que está em tratamento com psicólogo e psiquiatra.
Além disso, alegou que reconhece que deveria ter pedido trancamento da matrícula, pois
está sem condições de cumprir o combinado. Danielle retomou a fala, confirmando que a
última conversa com a aluna estava no mesmo direcionamento, a estudante relatou que
estava com muita dificuldade na escrita. Danielle questionou se a aluna tem direito de
solicitar trancamento nessas condições, considerando que é servidora no Ifes e está em
formato de TRI.  Poliana Daré respondeu que a depender da condição,  a  aluna pode
solicitar regime domiciliar. A orientadora Renata de Jesus comentou sobre a situação do
Jackson Rosa, que o aluno está enviando as demandas e finalizando as observações da
orientadora  e  que  ele  consegue  finalizar  até  o  prazo  estipulado.  A  aluna  Moramey
Regattieri protocolou pedido de trancamento e não justificou, ela também se encontra
próxima dos 24 meses de matrícula. Poliana sugeriu que os cinco alunos que ainda não
qualificaram trabalhem no período de 30 meses e que o prazo seja estendido para a
turma de 2022, além disso, perguntou como está a mobilização dos outros alunos, se



estão  se  organizando  para  defender  no  mês  de  março.  As  devolutivas  dizem  que
provavelmente a partir de abril. Poliana diz que a maioria dos alunos vão precisar de um
prazo maior e afirma que ampliando o tempo de 30 meses, atende a todos da turma,
considerando  que  os  cinco  alunos  que  estão  com  a  situação  mais  delicada  se
comprometam  em  cumprir  com  o  prazo.  Leonardo  reforçou  que  a  aluna  Caroline
Magevsky  deseja  a  prorrogação  da  defesa  e  não  formalmente  o  trancamento  da
matrícula. As alunas Caroline Magevsky e Moramey Regattieri completam 24 meses em
março, ainda não qualificaram e são da turma de 2022, isso colocaria as alunas em 30
meses  de  Programa,  o  que  é  estipulado  em  regulamento.  Os  presentes  na  reunião
ficaram de acordo com a sugestão de prorrogar mais seis meses, totalizando 30 meses,
para os alunos qualificarem e defenderem. Poliana ainda ressaltou que na última reunião
com a Capes, a demanda de prazos foi tratada com muita seriedade. O professor Giovani
destacou  que  é  importante  enfatizar  com  os  estudantes  que  o  prazo  de  ampliação
contempla qualificação e defesa. Sendo assim, o prazo para os alunos da turma de 2022
qualificarem e defenderem se estende até o mês de setembro de 2024. Dando sequência
na reunião, Poliana falou sobre o trancamento da Moramey Regattieri (Turma 2022), na
qual a aluna solicitou em dezembro a prorrogação da qualificação e em janeiro solicitou
trancamento da matrícula. Em junho de 2022 esteve de licença por motivos de saúde, em
2023/1 refez a disciplina de Metodologia sendo aprovada e após a apresentação do short
paper a aluna conversou com a orientadora alegando sobrecarga, retornou das férias em
Agosto de 2023 e informou que solicitou prorrogação para 30 de novembro, o prazo foi
dado para ela e vários outros alunos e alguns cumpriram. Em novembro a aluna informou
que não conseguiu cumprir o prazo e que optaria pelo trancamento. Apesar de ser uma
aluna muito boa, ela não apresentou justificativa para o trancamento. Poliana afirmou que
o trancamento da matrícula precisa obrigatoriamente do parecer da orientadora e cita um
trecho do regulamento que discorre sobre essa demanda. Pollyana dos Santos perguntou
se no pedido de trancamento solicitado pela aluna tem justificativa e a coordenadora
Poliana Daré  respondeu que não.  Renata  falou que se  o trancamento é efetivado,  o
vínculo  com o  Instituto  é  rompido  e,  nesse  sentido,  a  aluna não fica  matriculada na
disciplina  de  orientação,  perdendo  assim,  a  oportunidade  de  produzir  e  escrever  seu
material. Danielli Veiga sugeriu que a solução de ampliar o prazo de 30 meses para essa
aluna seria uma finalidade interessante. Renata afirmou que conversou com a aluna via e-
mail dizendo que a melhor opção seria optar pela prorrogação, pois o trancamento não
ajudaria em questão de prazos. Rogério perguntou se a aluna manifestou vontade de
concluir o mestrado, a orientadora diz que desde julho de 2023 a aluna não enviou mais
nada, disse não ter interesse e afinidade com a pesquisa em andamento e que alegou
muitas  vezes  vontade  de  desistir.  Leonardo  pediu  a  palavra  e  justificou  dizendo  que
Moramey está passando por questões pessoais, separação matrimonial, e que os colegas
de turma estiveram juntos tentando animá-la para continuar as atividades do Programa. A
aluna está desestimulada e que talvez o pedido de trancamento tenha sido uma decisão
em  situação  de  desespero.  Giovani  afirmou  que  como  a  solicitação  da  aluna  foi  o
trancamento, a solicitação deve ser negada por parte do colegiado e posteriormente a
aluna pode ser atendida com o prazo de 30 meses. Danielli Sondermann comentou que
participou de uma banca de outra Instituição e que um dos membros da banca relatou que
quando o aluno solicita o trancamento da matrícula no Programa, o mesmo muda de
turma ao retornar e que isso não prejudica o prazo que o Programa tem para questões de
qualificação  e  defesa  da  dissertação.  Pollyana  dos  Santos disse  que  essa  decisão
esbarra em decisões nacionais do Programa, e que atualmente essa possibilidade não
está  prevista,  reforçou  que  a  qualidade  do  que  é  produzido  precisa  ser  levado  em
consideração, além do ano de ingresso do aluno. Dando prosseguimento, em votação
simples,  a  maioria  optou  por  negar  o  trancamento  de  matrícula  da  aluna  Moramey
Regattieri e  conceder  prorrogação  de  30  meses  de  curso.  Edson  sugeriu  que  uma



conversa presencial seja feita na presença da orientadora e Coordenadora do Programa,
considerando que a aluna não tem dado retorno de mensagens e nem entregou versões
do  Projeto  de  Pesquisa,  para  que  a  aluna  se  sinta  acolhida  e  também  entenda  a
seriedade da situação que se encontra. Criscielli reafirmou a sugestão do professor Edson
e sugeriu que a conversa com a aluna seria muito importante. Poliana acata a sugestão
da conversa presencial com a aluna. Leonardo pede a fala e reafirma também a sugestão
do Edson. Todos concordam.  Adiante nos assuntos da pauta, referente a situação dos
alunos da Turma de 2021 que ainda não defenderam: Aluna Denise Lima, orientada pelo
professor Otávio que alegou que a mesma está ausente e disse que vai procurá-la. A
aluna  Elizabeth  Premoli,  orientanda  do  professor  Antônio  Henrique,  o  orientador  não
estava  presente  na  reunião,  mas  Poliana  comentou  que  ela  teve  problema  com  a
finalização do Produto Educacional, mas que já foi resolvido e a banca de defesa está
marcada para o final do mês de fevereiro. A estudante Gláucia Fernandes, orientada por
Maria  José  Resende,  a  professora  entrará  em contato  com ela.  A  aluna  apresentou
atestado médico por ter machucado o pé, além disso, já produziu os dados mas ainda não
compartilhou o texto da discussão dos resultados com a orientadora. O aluno João Paulo
Martins, orientado pela professora Danielle Piontkovsky, está com a defesa prevista para
o mês de abril. O aluno Marcos Lourenço, que é bolsista Fapes e precisa prestar contas
em abril, está com a defesa prevista em março, no prazo estipulado, de acordo com seu
orientador Aldo Rezende. Poliana afirmou que a questão das bolsas Fapes são tratadas
com seriedade, pois o ProfEPT já esteve em inadimplência com a agência fomentadora.
Aldo justificou que o aluno esteve envolvido com o nascimento da filha em janeiro. A
estudante Thalita Pinto, orientada pelo professor Rogério, está prestes a defender.  Em
relação ao quarto assunto da pauta, referente ao Exame Nacional de Acesso, Poliana
comentou sobre o Processo Seletivo em vigência, dizendo que a prova está marcada para
o dia 25 de fevereiro de 2024, próximo domingo e será realizada no Ifes – Campus Vitória,
contando com 351 inscritos, sendo que esse número está reduzido (em comparação aos
anos  anteriores)  por  conta  das  mudanças  no  Edital  e  exigências  da  Capes.  Afirmou
também que provavelmente as aulas devem começam no mês de abril. Ainda atrelado ao
tema anterior, Poliana seguiu para o quinto assunto da pauta sobre a Programação da
Aula Inaugural. O professor Edson alegou preocupação com o calendário, pois os prazos
estão apertados e perguntou se existe a possibilidade de adiantar alguma demanda em
formato online para os alunos, com a finalidade de recuperar a carga horária. Poliana
explicou  que  as  etapas do  processo  seletivo,  como recursos de gabarito,  bancas de
verificação de heteroidentificação e matrículas e que a própria Coordenação Nacional
coloca datas a partir do dia 1º de abril para as aulas inaugurais. Pollyana dos Santos falou
que  o  edital  prevê  as  datas,  e  que  realmente  um  momento  de  acolhimento  e  aula
inaugural só é possível acontecer em abril, além disso, disse que o Programa não dispõe
de  recursos  financeiros  para  arcar  com os  custos  de  um palestrante  externo  para  o
momento,  que  talvez  exista  a  possibilidade  de  fazer  um  movimento  online  com  a
finalidade de reduzir  custos  e  que  a  possível  data  seria  2  de  abril.  A  Coordenadora
Poliana  sugeriu  começar  dia  1º  de  abril,  segunda-feira,  fazendo  apresentação  do
mestrado de forma geral, professores e alunos de turmas anteriores no turno matutino, e
um momento de formação no formato de palestra aconteceria na parte da tarde. Ela ainda
sugeriu  que  aulas  extras  e  estudos  sejam  feitos  através  do  Ambiente  Virtual  de
Aprendizagem. Giovani sugeriu que o encontro inicial seja direcionado para a eleição dos
temas de pesquisa, na finalidade de otimizar o tempo, encaminhando essa divisão aos
orientadores. Danielle Piontkovsky concordou com a sugestão de adiantar as boas vindas
para o dia 1º de abril,  assim dia 8 já seria uma semana de normalização das aulas,
sugeriu ainda uma aula inaugural que contemple um momento formativo com a professora
e  pesquisadora  da  Ufes  –  Sandra  Della  Fonte,  pois  a  mesma  já  foi  convidada  em
momentos passados. Danielle exaltou a qualidade da palestra da professora Sandra e



sugeriu  um convite  a  ela,  se  houver  compatibilidade de agenda.  Poliana confirmou a
acessibilidade  da  professora,  ficou  responsável  por  fazer  o  convite  a  mesma.  Todos
ficaram de acordo em iniciar as atividades no dia 1º de abril. No último assunto da pauta,
referente  à  atualização do Processo de minuta  do Edital  de  Estágio  Pós Doutoral:  o
Processo vai passar na primeira reunião do ano da Câmara que será dia 22 de março de
2024, após passar pela Câmara o Programa tem o retorno e o Edital de fluxo contínuo vai
para o site do ProfEPT. O Edital é publicado e a partir do parecer do Procurador, haverá a
possibilidade de matrícula retroativa. O professor Giovani perguntou se há previsão do
ENA 2025 acontecer mais cedo. Pollyana respondeu que para que isso ocorra depende
da Comissão Organizadora e dos Coordenadores Locais. No assunto “Outros”, Danielli
Sondermann sugeriu como ponto de pauta para a próxima reunião o assunto “Chat GPT”
e a contratação de profissionais para escrita da dissertação por parte dos alunos. Poliana
acata a sugestão para a próxima reunião do colegiado. Pollyana dos Santos falou que o
período de Coleta Capes 2023 está chegando e solicitou aos professores que atualizem o
currículo  lattes  para  facilitar  o  trabalho  da  coordenadora  Poliana  Daré.  Poliana  pede
atenção  aos  prazos  pois  alguns  professores  estão  com pendências  de  formulário  de
mobilidade.  Além disso, informou a todos que ela e a servidora Anna Christina estão
trabalhando no regulamento local do ProfEPT, em alinhamento com o regulamento da
Coordenação Nacional. Poliana perguntou se os presentes preferem uma reunião para
deliberar sobre os artigos do regulamento, ou se preferem que esse movimento seja feito
via e-mail, para adiantar o processo. As mudanças no regulamento preveem modificações
na matriz curricular, ementas atualizadas, disciplinas que mudaram de nome, datas de
qualificação e defesa. A maioria optou que esse debate seja conduzido via e-mail e que
posteriormente seja marcada uma reunião para deliberar sobre o assunto. Nada mais
havendo a se  tratar,  às  11h40 a  reunião foi  encerrada e a mim,  Júlia  de  Freitas  de
Oliveira, foi atribuída a responsabilidade de lavrar esta Ata, a qual, após lida e julgada
conforme, será assinada por todos os participantes. 
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ATA Nº 3/2024 - VIT-PROFEPT (11.02.35.01.07.07) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 19/04/2024 16:07 )
ALDO REZENDE

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

VIT-PROEJA (11.02.35.01.09.02.29)

Matrícula: 1005235

 (Assinado digitalmente em 18/04/2024 17:46 )
DANIELLE PIONTKOVSKY

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

REI-DRPG (11.02.37.15.03)

Matrícula: 1600870

 (Assinado digitalmente em 19/04/2024 08:53 )
DANIELLI VEIGA CARNEIRO SONDERMANN

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

REI - DIEX (11.02.37.06)

Matrícula: 1544675

 (Assinado digitalmente em 22/04/2024 10:33 )
EDSON MACIEL PEIXOTO

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

CAI (11.02.18)

Matrícula: 391599

 (Assinado digitalmente em 18/04/2024 13:34 )
GIOVANI ZANETTI NETO

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

VIT-CCTM (11.02.35.01.09.02.15)

Matrícula: 1474326

 (Assinado digitalmente em 22/04/2024 09:02 )
LARISSY ALVES COTONHOTO

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

CEF-CGE (11.02.38.01.05)

Matrícula: 1329649

 (Assinado digitalmente em 19/04/2024 09:59 )
OCTAVIO CAVALARI JUNIOR

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

COL (11.02.21)

Matrícula: 1652521

 (Assinado digitalmente em 18/04/2024 11:57 )
POLIANA DARE ZAMPIROLLI PIRES

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

VIT-PROFEPT (11.02.35.01.07.07)

Matrícula: 2566786

 (Assinado digitalmente em 18/04/2024 13:25 )
POLLYANA DOS SANTOS

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

GUA-CLECN (11.02.22.01.08.01.09)

Matrícula: 1620596

 (Assinado digitalmente em 18/04/2024 16:45 )
RENATA GOMES DE JESUS

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

GUA-CCTE (11.02.22.01.08.01.04)

Matrícula: 1348124

 (Assinado digitalmente em 18/04/2024 20:55 )
ROGERIO OMAR CALIARI

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

ITA-CCLP (11.02.24.01.08.02.09)

Matrícula: 991254

 (Assinado digitalmente em 23/04/2024 16:46 )
MARIA JOSE DE RESENDE FERREIRA

ASSINANTE EXTERNO

CPF: ***.654.076-**

 (Assinado digitalmente em 25/04/2024 17:01 )
LEONARDO FERREIRA DE MELLO

DISCENTE

Matrícula: 9999386701
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